

# LA FIDELIDAD CASTELLANA

Esto fidelis usque ad mortem,  
et dabo tibi coronam vite, (Apoc.  
cap. 2, v. 10.)

## DIARIO TRADICIONALISTA.

Se fiel hasta la muerte y te  
dará la corona de la vida.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración de este periódico;  
Centro Católico, Lain-Calvo, 16.

FORMA DE PAGO.—En libranza del Giro mutuo  
ó letra de fácil cobro á la orden del Director del  
Centro Católico ó en sellos de franqueo ó del timbre  
móvil para recibos. En este caso en carta certi-  
ficada.

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS

Á PRECIOS CONVENCIONALES.

Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

EN TODA ESPAÑA:	Tres meses 3 pesetas 75 céntimos
	Seis id. 7 id. 50 id.
	Un año 14 id. 10 id.
Ultramar y Extranjero.—Un año 30 id. " "	
	Numero suelto 10 céntimos.

La Comision liquidadora de acreedores del Café titulado *Español*, de esta capital, anuncia la enagenacion de los efectos y demás existencias propias de dicha industria, bien en conjunto ó en lotes; admitiendo proposiciones, hasta el 15 del corriente, en casa de D. Juan José Redondo y en la de el Procurador Pinada y Sta. Maria, adonde estarán de manifiesto cuantos antecedentes se deseen.

## Isidro Plaza

SUCESOR DE

## M. Plaza é Hijo,

Isla 5. Burgos.

Se encarga de la compra y venta de toda clase de papel del Estado y de obligaciones del Ferro-carril del Norte de España, mediante una módica comision.

Desde el día de hoy tomo sin descuento los cupones de Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, vencimiento 1.º de Abril de 1887, y se descuentan desde el 7 de Marzo al 30 Abril, con  $\frac{1}{2}$  p. 0/0 los cupones del 4 p. 0/0 perpétuo y amortizable.

Hoy pago las monedas de oro á los precios siguientes:

Centenas de Isabel 2.ª á 103 reales.  
Idem de Alfonso á 100 reales 50 céntimos de real.

Onzas á 323 reales.

Ochentines á 80 reales 50 céntimos de real.

Burgos 1.º de Marzo de 1887.

### BANCO HISPANO COLONIAL

COMISION DE BURGOS

#### Canjes de Carpetas provisionales.

Se advierte á los poseedores de carpetas provisionales de Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, emision de 1886, que no les hayan canjeado aun por los titulos definitivos que si antes del 10 de Marzo próximo no acuden á recoger sus titulos definitivos, quedarán sin opcion á los beneficios de sorteos de amortizacion, que se efectuará en dicho día, conforme se previene en el anuncio de 5 de Enero último.

Asi mismo, se avisa que para el cobro del cupon vencido en 1.º de Abril próximo, es indispensable presentar los cupones de los titulos definitivos, no siendo admisibles los de las carpetas provisionales.

Burgos 28 Febrero 1887.

Isidro Plaza.

### AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

#### EL MUNICIPIO.

Lain-Calvo, num. 16.—BURGOS.

Se encarga de la representacion de corporaciones y particulares, gestiona toda clase de negocios, cobros y pagos, conversion de láminas de inscripciones por las equivalentes de la renta perpétua del 4 por 100, subasta de fincas, compras en comision de papel del Estado, reclamacion de créditos, cobro de pensiones de clases pasivas, formacion de cuentas municipales y de Pósitos, repartos y demás trabajos que se la encomienden.

### SASTRERIA DE MARIANO GARCIA.

Especialidad en ropas tálares.

Ofrece á V. sus servicios, Lenceria 21, bajada de la Catedral. Burgos.

### EL MÉDICO-CIRUJANO

GERARDO MARTINEZ SALINAS,

Se ha trasladado á la calle de San Juan número 56 3.º, donde ofrece su gabinete de consulta de una á tres, gratis á los pobres.

## La Fidelidad Castellana.

VIERNES 11 DE MARZO DE 1887.

### Suscripcion para hacer un rico presente

AL DOCTOR D. FÉLIX SARDÁ Y SALVANY.

Reales.

Suma anterior.....	1136
D. Agustin Allende.....	4
D. Serapio Somovilla.....	8
Sra. Viuda é hijos de Herce.....	8

TOTAL..... 1156

I.

### ¿Existe hoy día algo que se llama Liberalismo?

Ciertamente: y parecerá ocioso que nos entretengamos en demostrar este aserto. A no ser que todos los hombres de todas las naciones de Europa y de América, regiones principalmente infestadas de esta epidemia, hayamos convenido en engañarnos y hacer del engaño, existe hoy día en el mundo una escuela, sistema, partido, secta, ó llánesse como se quiera, que por amigos y enemigos se conoce con el nombre de Liberalismo.

Los periódicos y asociaciones, y Gobiernos suyos se apellidan con toda franqueza *liberales*; sus adversarios se lo echan en rostro, y ellos no protestan, ni siquiera lo excusan ni atenuan. Mas aún: se lee cada día que hay corrientes *liberales*, tendencias *liberales*, reformas *liberales*, proyectos *liberales*, personajes *liberales*, fechas y recuerdos *liberales*, ideales y programas *liberales*; y, al revés, se llaman anti-liberales, ó clericales, ó reaccionarios, ó ultramontanos, todos los conceptos opuestos á los significados por aquellas expresiones. Hay, pues, en el mundo actual una cierta cosa que se llama *Liberalismo*, y hay á su vez otra cierta cosa que se llama *Anti-liberalismo*. Es, pues, como muy acertadamente se ha dicho, palabra de division, pues tiene perfectamente dividido el mundo en dos campos opuestos.

Mas no es solo palabra, pues á toda palabra debè corresponder una idea; ni es sola idea, pues á tal idea vemos que corresponde de hecho todo un orden de acontecimientos exteriores. Hay, pues, Liberalismo, es decir, hay doctrinas liberales y hay obras liberales, y en consecuencia hay hombres liberales, que son los que profesan aquellas doctrinas y practican estas obras. Y tales hombres no son individuos aislados, sino que viven y obran como agrupacion organizada, con jefes reconocidos, con dependencia de ellos, con fin unánimemente aceptado. El Liberalismo, pues, no solo es idea y doctrina y obra, sino que es *secta*.

Queda, pues, sentado que cuando tratamos de Liberalismo y de liberales no estudiamos seres fantásticos ó puros conceptos de razon, sino verdaderas y palpables realidades del mundo exterior. ¡Harto verdaderas y palpables por nuestra desdicha!

Sin duda habrán observado nuestros lectores, que la preocupacion primera que se nota en los tiempos de epidemia es siempre la de pretender que no existe tal epidemia. No hay memoria en las diferentes que nos han afligido en el siglo actual, ó en los pasados, de que ni una sola vez haya dejado de presentarse este fenómeno. La enfermedad lleva ya devoradas en silencio gran número de víctimas cuando se empieza á reconocer que existe, diezmando la poblacion. Los partes oficiales han sido alguna vez los mas entusiastas propaladores de la mentira; y casos se han dado en que por la Autoridad han llegado á imponerse penas á los que asegurasen que el contagio era verdad. Análogo es lo que aconteció en el orden moral de que estamos tratando. Despues de cincuenta años ó mas, de vivir en pleno Liberalismo, todavia hemos oido á personas respetabilísimas preguntarnos con asombrosa candidez:—¡Vaya! ¿Tomais en serio eso del Liberalismo? ¿Son estas, por ventura, mas que exageraciones del rencor político? ¿No valdria mas hacer caso omiso de esta palabra que á todos nos trae divididos y enconados?—¡Tristísima señal cuando la infeccion está de tal suerte en la atmósfera, que por la costumbre no la perciben ya la mayor parte de los que la respiran!

Hay, pues, Liberalismo, caro lector; y de esto no te permitas nunca dudar.

II.

### ¿Qué es el Liberalismo?

Al estudiar un objeto cualquiera, despues de la pregunta *an sit?* hacian los antiguos escolásticos la siguiente: *quid sit?* y ésta es la que nos va á ocupar en el presente capítulo.

¿Qué es el Liberalismo? En el orden de las ideas es un conjunto de ideas falsas; en el orden de los hechos es un conjunto de hechos criminales, consecuencia práctica de aquellas ideas.

En el orden de las ideas el Liberalismo es el conjunto de lo que se llaman principios liberales con las consecuencias lógicas que de ellos se derivan. Principios liberales son: la absoluta soberania del individuo con entera independencia de lo que no nazca de ella misma; soberania nacional, es decir, el derecho del pueblo para legislar y gobernarse con absoluta independencia de Dios y de su autoridad; soberania de la sociedad con absoluta independencia de todo criterio que no sea el de su propia voluntad, expresada por el sufragio primero y por la mayoría parlamentaria despues; libertad de pensamiento sin limitacion alguna en política, en moral ó en Religion; libertad de imprenta, asimismo absoluta ó insuficientemente limitada; libertad de asociacion con iguales anchuras. Estos son los llamados *principios liberales* en su mas crudo radicalismo.

El fondo comun de ellos es el racionalismo *individual*, el racionalismo po-

lítico y el racionalismo social. Derivanse de ellos la libertad de cultos mas ó menos restringida; la supremacia del Estado en sus relaciones con la Iglesia; la enseñanza laica ó independiente sin ningun lazo con la Religion; el matrimonio legalizado y sancionado por la intervencion única del Estado; su última palabra, la que todo lo abarca y sintetiza, es la palabra *secularizacion*, es decir, la no intervencion de la Religion en acto alguna de la vida pública, verdadero ateísmo social, que es la última consecuencia del Liberalismo.

En el orden de los hechos el Liberalismo es un conjunto de obras inspiradas por aquellos principios y reguladas por ellos. Como, por ejemplo, las leyes de desamortizacion; la expulsion de las Ordenes religiosas; los atentados de todo género, oficiales y extraoficiales, contra la libertad de la Iglesia; la corrupcion y el error públicamente autorizados en la tribuna, en la prensa, en las diversiones, en las costumbres; la guerra sistemática al Catolicismo, al que se apoda con los nombres del clericalismo, teocracia, ultramontanismo, etc., etc.

Es imposible numerar y clasificar los hechos que constituyen el procedimiento práctico liberal, pues comprenden desde el ministro y el diplomático, que legislan ó intrigan, hasta el demagogo, que perora en el club ó asesina en la calle; desde el tratado internacional ó la guerra inicua que usurpa al Papa su temporal principado, hasta la mano codiciosa que roba la dote de la monja, ó se incauta de la lámpara del altar; desde el libro profundo y sabiendo que se da de texto en la universidad é instituto, hasta la vil caricatura queregocija á los pilletes en la taberna. El Liberalismo práctico es un mundo completo de máximas, modas, artes, literatura, diplomacia, leyes, maquinaciones y atropellos enteramente suyos. Es el mundo de Luzbel, disfrazado hoy día con aquel nombre, y en radical oposicion y lucha con la sociedad de los hijos de Dios, que es la Iglesia de Jesucristo.

Hé aqui, pues, retratado, como doctrina y como práctica, el Liberalismo.

Sardá y Salvany.

A nuestro queridísimo compañero *El Siglo Futuro*, agradecemos en el alma la brillante defensa que de nosotros hace contra las sofisterías de la tercera edicion de *La Correspondencia*, vulgo *La Union*, en el desdichado asunto del Sr. Magistral de esta Catedral. No copiamos el ataque ni la defensa porque habiendo tomado conocimiento del asunto nuestro amantísimo, y por nosotros venerado Prelado, nos hemos propuesto no hablar mas del particular.

Igualmente agradecemos al *Siglo Futuro* y al *Intransigente* las frases que nos dedican con motivo de la sentencia dictada en una de las tres denun-



cias pendientes, no contra nuestro director sino contra el joven colaborador Sr. Miguellez; y esperamos, como ellos, que en el Supremo alcanzaremos la absolucion que, en nuestro concepto, procede.

**Cámara de Comercio.—Burgos.**

Cumpliendo el encargo de mis dignos compañeros de la Junta directiva de esta Cámara tengo el honor de manifestarle que dicha Junta ha quedado constituida el día 6 del actual en la forma siguiente:

*Presidente,*

D. Orestes Blanco y Recio.

*Vice-presidente,*

D. Isidro Gil Gavilondo.

*Tesorero,*

D. Isidro Plaza Mazon.

*Contador,*

D. Alejandro Fernandez.

*Vocales,*

D. José Miguel Olivan,

» Plácido Navas,

» Julian Fournier,

» Juan G. Montero,

» Victor D. Zamora,

» Felix de Riero y

*Secretario,*

D. Eleuterio Alonso Martinez.

Lo cual participo á V. en nombre de expresada Junta, rogándole, á la vez, se sirva otorgarnos las columnas de su digno periódico, para cuando sea necesario á esta Institucion, que tan altos fines está llamada á representar en pró de los intereses de la industria y el comercio, y cuyas clases tan elevado puesto ocupar deben á los ojos de los que verdaderamente se interesen en beneficio de las personas trabajadoras y contribuyentes del país.

Enviando á V. anticipadas gracias por sus mercedes, aprovecho á la vez esta oportunidad de ofrecerme á sus órdenes como su mas afmo. s. s. q. b.

ELEUTERIO ALONSO MARTINEZ.

Burgos 10 Marzo 1887.

Sr. Director de LA FIDELIDAD CASTELLANA.

Agradecemos á la Cámara de Comercio de esta plaza su galanteria al remitirnos la comunicacion preinserta; ponemos completamente á su disposicion las columnas de nuestro diario para todo cuanto á la misma convenga, y nos prometemos mucho de la ilustracion, respetabilidad, competencia y actividad de los dignísimos miembros que la constituyen.

Uno de los rasgos que demuestra la cultura de las poblaciones es la proteccion que en ellas se dispensan á los seres débiles.

Donde quiera que la moralidad no resplandezca en los actos de los moradores de un pueblo, y especialmente de las personas que egercen cargos públicos; allí donde la mujer y el niño no puedan salir sin riesgo de ninguna especie á la calle y al paseo; en el pueblo donde ocurran escenas semejantes á las que sucedió no ha muchos dias en las inmediaciones de esta Ciudad, podrá haber toda la ilustracion que se quiera pero es un signo inequivoco de que no hay cultura.

Librenos Dios de afirmar esto respecto de todos y cada uno de los vecinos de Burgos, no: nos referimos únicamente á los que, egerciendo cargos públicos y teniendo la obligacion de preveer y evitar escenas tan bochorrosas, no están á la altura de su deber; y ya que no lo han previsto, ya que no lo han evitado, no ponen los medios conducentes para que aquella escena ó ex-merienda no se repita.

Del hecho á que hacemos referencia fueron victimas diez ó doce inocentes niños que no podian sospechar que un

Zulú habia de privarles del placer de pasar un rato divertidos: que no podian imaginar que, una vez conocido el hecho, no habia de ponerse correctivo y darles cumplida satisfaccion. Los padres de dichos niños esperaban, seguramente, que la autoridad administrativa tomara cartas en el asunto; pero ¡buenas y gordas! todavia no es tarde y ¡quién sabe si para fin del siglo llegaremos á saber quien fué el valiente autor de tal fazaña!

**Mestizos y Liberales.**

El sábado último regresó de Venecia y Viarregio, donde fué objeto de distinguidas atenciones el general carlista Sr. Caveró.

Este regreso ha producido tal algarrada en el gallinero mestizo y liberal, que nadie se entiende. Que trae poderes; que no los trae; que los trae, pero restringidos; que habla, que calla, que duerme, que come, que sale, que entra el Sr. Caveró. En una palabra el general Caveró es hoy el coco cuyo pensamiento trae loca á la familia liberal.

Y para que no se crea exageramos, véase lo que acerca del particular leemos en *El Intransigente*:

Ayer publicamos lo escrito, ó mejor dicho, el escrito admitido y publicado por *El Liberal* acerca del viaje de nuestro amigo y jefe.

Y para que se vea claramente que hay periódicos que reciben noticias como si fuesen circulares, en lo que atañe al partido tradicionalista, circulares que deben salir de algun centro constituido al efecto, hoy volvemos á insertar el suelto de *El Liberal* juntamente con otro de *La Epoca* y á dos columnas, para que nuestros amigos vean claramente cómo los dos sueltos son hijos de una misma mano:

*El Liberal.*

«Desde que ocurrieron entre los carlistas los disgustos á que dió lugar el señor Caveró con su oposicion á la apertura del Círculo de Zaragoza y desde que llamado por D. Carlos fué á Venecia el titulado general carlista, era objeto de preocupaciones el resultado de esa entrevista.

Hace unos dias se dijo que el señor Caveró llegaria á Madrid de uno á otro momento con la confianza de D. Carlos para arreglar las cuentas que se ventilan en su partido, y esto causó bastante alarma en el elemento que está de frente al intransigente que representa aquí.

Unos y otros se preparaban al combate ante los rumores que llegaban, pero anoche los ánimos estaban mas calmados porque el señor Caveró ha regresado, no á Madrid como suponian, sino á Zaragoza, de donde partió.

Avisado oportunamente el marqués de Valdespina que vive en sus posesiones de Guipúzcoa, salió á Zumarraga á esperar al señor Caveró á quien acompañó en el correo de anteayer hasta Miranda, marchando el último por la línea de Castejon á Zaragoza y regresando el primero á sus posesiones.

La circunstancia de no haber venido el señor Caveró directamente á Madrid, ha hecho creer á los que no están conformes con sus opiniones, que no ha recibido autorizacion alguna de D. Carlos para resolver las cuestiones pendientes, pero no pasa de ser una suposicion, pues bien podría venir á

*La Epoca.*

«Desde que ocurrieron entre los carlistas los disgustos á que dió lugar el señor Caveró con su oposicion á la apertura del círculo de Zaragoza, y desde que llamado por D. Carlos fué á Venecia el titulado general carlista, era objeto de preocupacion el resultado de esa entrevista.

Hace unos dias se dijo que el Sr. Caveró llegaria á Madrid de uno otro á momento con la confianza de D. Carlos para arreglar las cuentas que se ventilan en su partido y esto, como dice muy bien *El Imparcial*, causó bastante alarma en el elemento que está de frente al intransigente que representa aquí.

Unos y otros se preparaban al combate ante los rumores, que llegaban; pero anoche los ánimos estaban mas calmados porque el Sr. Caveró ha regresado, no á Madrid, como suponian, sino á Zaragoza, de donde partió.

Avisado oportunamente el marqués de Valdespina, que vive en sus posesiones de Zarauz, salió á Zumarraga á esperar al señor Caveró, á quien acompañó en el correo de anteayer hasta Miranda, marchando el último por la línea de Castejon á Zaragoza y regresando el primero á sus posesiones.

La circunstancia de no haber venido el señor Caveró directamente á Madrid ha hecho creer á los que no están conformes con sus opiniones que no ha recibido autorizacion alguna de don Carlos para resolver las cuestiones pendientes; pero no pasa de

Madrid despues de ventilar asuntos de familia en Zaragoza.»

ser una suposicion, pues bien podría venir á Madrid despues de ventilar asuntos de familia en Zaragoza.

«Y bien pudiera suceder que la confianza que haya recibido, y de la cual *El Siglo Futuro* tiene noticia exacta, permitiera al señor Caveró no precipitarse en cumplir el encargo revelado.

Por cierto que no es tan amplio como se esperaba y nosotros deseábamos para el Sr. Nocedal, pero es lo bastante para que los hombres de *La Fé* trinén.»

Como habrán podido observar nuestros amigos, los sueltos de *El Liberal* y *La Epoca* son iguales, absolutamente iguales, como son iguales entre sí dos ejemplares de una misma circular.

No hay mas diferencia entre uno y otro de aquellos que *La Epoca* hace su cachito de comentario con malicia digna de un colegial de diez años, y *El Liberal* se lo guarda en el pecho.

¡Qué picarona es *La Epoca* y que listo *El Liberal*!

Veamos ahora lo que sobre el mismo asunto dice la hermana menor de *La Correspondencia*, *La Union*, esquinazo donde aparecen todos los anuncios, trapacerias y embustes que á juicio del que los coloca, ¡buen juicio tendrá él! pueden perjudicar á la causa tradicionalista.

Oigamos al órgano de la nueva industria del industrial Santa-Ana:

«Parece ser que ha llegado el Sr. Caveró á Zaragoza, procedente de Venecia. Le esperaban en la estacion varios amigos suyos y no pocos republicanos.

Falta *La Union* á la verdad con toda su boca mestiza.

Al Sr. Caveró no le esperaban en la estacion mas que su señor hijo y cuatro amigos que eran los únicos que tenian conocimiento de su llegada.

*La Union* puede reclamar, por consiguiente, el importe de la mentira publicada á quien se la haya vendido.

Y continúa así la hermana de *La Correspondencia*:

«Al parecer no ha logrado el señor Caveró ninguno de los objetos que se proponia. No trae poderes ni orden de cerrar el «Círculo Aragonés.» Esto se interpreta como una derrota de los integristas.»

¡Pero qué le importará al papel hermano del papel callejero los asuntos de los carlistas?

Y lo cierto es que deberán importarle mucho, porque no deja pasar día sin lanzar á los vientos de la publicidad algun infundio mayúsculo.

De *La Union* pasemos ahora á *El Globo* para lo cual no hay que dar un gran salto, y oigamos lo que dice el diario de las benevolencias dinásticas, mas cauto en esta ocasion que sus compañeros de secta:

«El ex-jefe carlista Sr. Caveró ha regresado de Venecia.

»Sus correligionarios, que se pasan la vida esperando algo, esperaban que el Sr. Caveró trajese autorizacion de D. Carlos para resolver las cuestiones pendientes.

»A tal objeto vendria á Madrid desde luego. Pero el Sr. Caveró se ha quedado en Zaragoza.

»*La Epoca* dice á pesar de esto, que el citado señor trae poder.

»Por cierto—añade—que no es tan amplio como se esperaba y nosotros deseábamos para el Sr. Nocedal, pero es bastante para que los hombres de *La Fé* trinén.

»Y que lo harán bien. Porque hace ya mucho tiempo que no se dedican á otro ejercicio.»

Visto y adelantado.

*La Iberia*, á pesar de lo mucho que le ocupa la cocina donde guisa y come, echa tambien su cuarto á espadas en los siguientes términos:

«Los carlistas semi-integristas están muy contentos, pues suponen que el general Caveró, que hace tres dias llegó á Zaragoza de regreso de Venecia, no ha traído los poderes supremos que sus amigos suponían que le concederia D. Carlos. Y tan animosos se encuentran, que anoche inauguraron un Círculo en la calle de Fuencarral, número 8, aunque con el título de Círculo obrero.»

Cerremos por hoy esta seccion á la manera de los folletines de periódicos.

(Se continuará.)

**DESDE PARIS.**

8 Marzo de 1887.

La sesion de la Cámara de diputados de ayer fué consagrada á la discusion de la

interpelacion de Mr. Cuneo de Ornano sobre los últimos incidentes de Córcega.

El abogado Leandri debe estar satisfecho; si no ha logrado sublevar la Córcega ha obtenido al menos el resultado de suscitar en la Cámara francesa un debate que ha ocupado toda la sesion de ayer. No se necesita nada mas para crearse un nombre en la historia.

Despues de Mr. Cuneo de Ornano, que es uno de los oradores mas elocuentes de la Cámara, varios oradores córcegas usaron de la palabra sucesivamente.

Mr. Globet, presidente del Consejo, redujo á su justo valor los hechos que habian sido sumamente exagerados y ha declarado que el gobierno tomara sus medidas para remediar los inconvenientes que podrian resultar.

El Consejo municipal de París, ha adoptado una próposicion de Mr. Déligny haciendo obligatoria para los propietarios de las casas la distribucion de las aguas en los locales habitados.

Los franceses no conservan ninguna especie de ilusion sobre los hombres políticos italianos. Saben que del otro lado de los Alpes, todo lo que vive en el mundo oficial ó parlamentario es hostil á la Francia, y los periódicos italianos se cansan inutilmente en recordarlo hasta la saciedad. Esta insistencia no les hace favor. No vemos lo que los diarios italianos pueden hacer ganar al buen nombre de su país, tratando así de demostrar continuamente que la independencia de Italia debe necesariamente tener por colorario la independencia del corazon, (que así llaman ciertas gentes la ingratitud), en un pueblo que ha obtenido su unidad y su independencia con la sola ayuda de la Francia.

Entre tanto llega el día en que la opinion pública italiana vuelva á sentimientos mas justos y mas honrosos respecto á Francia, la prensa francesa se felicita de la feliz conclusion de la crisis italiana.

Es verdad que Mr. de Robilant continúa siendo ministro de Estado; pero como Mr. Depretis ha declarado terminantemente que no *refrendaria jamás* el acuerdo ofensivo que su colega hubiera firmado de seguro con los imperios del centro; si le hubiesen dejado dueño de la situacion, lo mismo da que haya intervenido este ú otro arreglo.

El mantenimiento de Mr. Depretis al frente del ministerio es una garantía relativa. El tiempo y el buen comportamiento del pueblo francés harán entrar la Nacion italiana en el sentimiento verdadero de sus propios intereses, y le harán comprender que si nada tiene que ganar con la alianza alemana podría muy bien tener que sentir mas tarde la ingratitud y la malevolencia que sus hombres políticos manifiestan á la Francia.

El emperador Guillermo recibió ayer tarde á los miembros de la mesa del nuevo parlamento alemán.

La palabra paz ha sido pronunciada casi simultáneamente estos últimos dias por el Papa y por el emperador Guillermo. Es de un excelente agüero en la crisis que la Europa atraviesa actualmente.

Las noticias de Bulgaria son malas hoy. El régimen del terror puesto en vigor, las ejecuciones sumarias, los heridos maltratados ó fusilados, las persecuciones y arrestos arbitrarios, todos estos actos que se cometen han hecho cambiar por completo en 24 horas las buenas disposiciones de conciliacion de las potencias y hacen necesaria la intervencion de la Rusia.

En el Reichstag nuevamente elegido, el Centro es todavia bastante fuerte para poder causar dificultades al gobierno, eliminado de la mesa y vencido en la cuestion del Septenado, esperará para tomar su revancha que se depositen nuevas proposiciones que tiendan á aumentar los ingresos del gobierno imperial, y, en general, todas las cuestiones de economia social ó política.



Sobre estas cuestiones, la mayoría del Septenado podría muy bien dividirse, pues los nacionalistas-liberales no abrigan las mismas ideas económicas que el canciller. Los mismos conservadores parecen inquietos sobre la actitud de sus aliados de la víspera, y los periódicos de los dos grupos han entablado polémicas que permiten poner en duda la estabilidad de la mayoría del Reichstag. El centro no dejará de aprovecharse de esta división.

Las elecciones portuguesas han dado una fuerte mayoría al gabinete progresista, que podrá así llevar á cabo varias reformas importantes, particularmente la de la administración provincial.

**Un viaje á Berlin.**

Mr. de Lesseps ha sido invitado á comer, el miércoles, por la emperatriz Augusta. Una fiesta á la que ha sido igualmente invitado tendrá lugar el viernes en Palacio. Al fin de la semana habrá comida y recepción en honor de Mr. de Lesseps, en la embajada de Francia.

Se espera también que Mr. de Lesseps asistirá, conforme á la invitación que le ha sido dirigida, á una sesión de la Sociedad de Etnografía de Berlin.

Ayer se sintió un nuevo temblor de tierra sobre el litoral italiano, entre Génova y Vintimiglia. En Savona se ha organizado una peregrinación á un santuario cercano. La población de Diano-Marina y Castello hace excavaciones en los escombros; cada uno busca el sitio en que estaba su casa. Una colecta pública hecha ayer en Milán ha producido mas de 25.000 francos.

La Bolsa tuvo ayer muy buen aspecto. La confianza en la paz renace. La convicción general es que por la parte del Rhin se han conjurado las graves eventualidades cuya previsión sola había producido una tan baja formidable en todos los mercados del continente.

Se empieza á considerar como fundada la opinión de que los tres imperios han estado y están siempre de acuerdo sobre la línea de conducta que han de seguir en la cuestión de los Balcanes.

**Política inglesa.**

En el Parlamento inglés se ha terminado la discusión sobre la misión de Sir Drummond Wolff y sobre la ocupación del Egipto. El crédito afecto á esta ocupación ha sido votado. La retirada de las tropas dice Sir J. Fergusson, depende del periodo de tiempo necesario para realizar las reformas que remediarán los males que sufre el Egipto. Nuestra retirada sería la señal de nuevos desastres. Cuando la situación del Egipto se haya mejorado y el peligro conjurado; Inglaterra de acuerdo con Turquía y las demás potencias terminará su ocupación, sin exponer el Egipto á nuevas calamidades.

**ÚLTIMA HORA.**

Una huelga se declaró ayer en una fábrica de correas de Lyon. Los obreros excitados por los anarquistas iban á cometer excesos cuando la policía intervino y prendió á unos treinta huelguistas.

El último telegrama de Berlin dice que el emperador se sostiene á causa del tiempo primaveral. Ayer salió en carruaje pero sus fuerzas disminuyen.

Los temores de guerra disminuyen cada día, hasta en lo que concierne á Bulgaria. Se empieza á creer que la primavera no dará lugar á ninguna sorpresa desagradable.

Corresponsal.

**CARTA DE MADRID.**

10 de Marzo de 1887.

Sr. Director:  
Entre los mil peligros que cercan á la

causa de la verdad es, sin disputa, el mas digno de llamar la atención de todo buen católico el empeño que muestra la prensa liberal en hacer creer al mundo que la misión del Pontificado se realiza, hoy que se halla privado de su poder temporal, con mas facilidad y con mayor aceptación que en los tiempos en que los Papas poseían el patrimonio que les ha sido arrebatado por la mas infame de las depreciaciones.

No hay mas que hojear cualquier periódico afecto al liberalismo, para encontrar repetida un día y otro día esta idea, como si con ella se tratara de infiltrar en el ánimo del pueblo católico el convencimiento de que solo al mantenimiento del poder temporal de los Papas, se debieron los conflictos que en otro tiempo surgieron de las ambiciones de los príncipes, ganosos de extender su imperio por todo el orbe.

Las mismas alabanzas que se tributan al actual Pontífice, que justamente merece por sus desvelos en pró de la paz pública, llevan este sello de menosprecio á los derechos del Pontificado sobre su principado temporal, y se aducen como argumento de que este poder es innecesario, ya que no dañoso para que el Vicario de Jesucristo realice su santa y apostólica misión sobre la tierra.

Que esta suposición es un ataque á la Iglesia, como es injuria é irreverencia gravísima afirmar que cuando los Papas poseían el poder temporal era lícito coartar sus atribuciones porque estas pudieran tender á la satisfacción de intereses terrenos, de tal manera evidente que solo pueden caber tales suposiciones y afirmaciones en espíritus extraviados de buena fé, tal vez, por el liberalismo, que pretenden elevar á la categoría de derecho el hecho mas afrentoso para los católicos que registra la historia.

Otro tanto digo de los que suponen que debe ser mas obedecido este Pontífice que otro alguno, como si las condiciones personales del Vicario de Jesucristo pudieran entrar por algo en la sumisión que debemos á la silla Apostólica los que pertenecemos á la comunión de los fieles.

No y mil veces no. Los romanos Pontífices tienen todos, absolutamente todos, el mismo derecho al amor y acatamiento de los católicos, ya prediquen la paz á los pueblos, ya promuevan cruzadas contra los infieles, herejes y cismáticos. La paz universal es el Evangelio, es el fin que la Iglesia se propone; pero á esta paz se llega muchas veces por la guerra. Dígalo sino España que guerreó siete siglos para expulsar á los enemigos de su fé; díganlo los cruzados que, bendecidos por los Papas, derramaron su sangre por rescatar el Sepulcro del Salvador del mundo; díganlo las naves que en Lepanto y bajo el amparo del estandarte pontificio anegaron en los mares el poderío musulmán.

Hacer depender la admiración, el amor y el respeto que se debe á la silla de Pedro, de los accidentes de la política y de los beneficios parciales que produzca en un periodo dado, olvidando ó casi nunca citando su fin primario, sobrenatural que es la glorificación de Dios y la salvación de las almas, es incurrir en el error naturalista que solo aprecia á la Iglesia por las ventajas de cultura y civilización que proporciona á los pueblos, dando lugar á que los impíos sostengan, cuando estas ventajas parciales de paz y de tranquilidad no se consigan, que no es laudable ni verdadera la Religión, ni la influencia del Vicario de Jesucristo benéfica y saludable.

Hay que estar muy en guardia contra las asechanzas del liberalismo, mas cuando se presenta escarciendo sus venenosas doctrinas en dorada copa, que cuando las vomita en forma de blasfemias contra la fé. Y por esta causa es por lo que llamó la atención de los lectores de LA FIDELIDAD hácia este nuevo lazo que tienden nuestros enemigos á las conciencias católicas.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

**SECCION DE NOTICIAS.**

Ayer salieron de esta Administración de Hacienda con destino á Zaragoza 40.000 pesetas en calderilla, custodiadas por un oficial de la Administración y dos parejas de la Guardia civil.

El diputado Sr. Arias Miranda ha llamado la atención en el Congreso acerca de lo que está sucediendo en la provincia de Burgos con los apremios que recientemente ha expedido esta Diputación.

Considera estas medidas contrarias á la ley electoral.

El señor ministro de la Gobernación ofreció poner remedio contra tales abusos é ilegalidades si es que existen.

Allá veremos.

Con motivo de la feria que se celebra en Melgar el día de San José, el empresario del coche de Villadiego extenderá su corrida hasta dicha villa.

**Del Boletín Oficial:**

Se halla vacante el Registro de la propiedad de Aranda de Duero. Su provision se hará por concurso en el término de 60 días, á contar desde el siguiente al de la publicación de esta convocatoria en la Gaceta. La fianza es de 1,750 pesetas.

También se halla vacante el de igual clase de Briviesca: la provision se verificará del mismo modo que el anterior y la fianza de 2,125 pesetas. El procedimiento para solicitarlas puede verse en el Boletín Oficial del día 10 del corriente.

**Servicio particular**

de LA FIDELIDAD CASTELLANA.

Madrid 10 (1 t.)

Hoy á primera hora preguntará el diputado republicano Sr. Basega la causa de que la comision de incompatibilidades no haya aún presentado dictámen acerca de la aptitud de algunos diputados que disfrutan empleos del gobierno no comprendidos en la ley.

El asunto, segun se dice, dará lugar á curiosas revelaciones.

Madrid 10 (6:30 t.)

Parecen confirmarse los rumores de que ni las bases del futuro Código penal ni el proyecto de Jurado quedarán aprobadas en esta legislatura.

En los primeros días de la semana próxima plantearán los reformistas un amplio debate político sobre las marchas generales del gobierno.

Está acordado el nombramiento de subsecretario del ministerio de la Guerra á favor del general Sr. Rodriguez Arias, pariente próximo del actual ministro de Marina.

**Telegramas extranjeros.**

Paris 10.

Hoy quedará aprobado el proyecto de recargo sobre los cereales. Las impresiones hasta ahora son las de que se aprobará el proyecto votando las derechas á favor del gobierno.

Ha sido aprobado por el Reichstag alemán el proyecto del septenado militar. El centro católico se ha abstenido de votar.

Londres 10.

Se desmiente la noticia de que Alemania haya ofrecido á Italia si le ayuda en la guerra contra Francia, los distritos de Niza, Savoya y parte de la Provenza.

Esto, no obstante, se sigue afirmando la alianza de Austria, Italia y Alemania.

Corresponsal.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

Santos del día 12 de Marzo de 1887.

San Gregorio Magno, Papa y San Bernardo, Obispo. San Gregorio nació en Roma, donde se hallaba de Senador su padre Gordiano. Despues de haber estudiado las letras divinas y humanas, desempeñó por algun tiempo el cargo de Gobernador. Muertos sus padres, edificó un monasterio para monges Benedictinos en el cual tomó el hábito religioso. Por muerte del papa Pelagio fué nombrado Sumo Pontífice. Despues de haber gobernado la Iglesia con extraordinario celo, y haber escrito prodigiosas obras murió el año 604.

Cultos.—Continúa la novena de San José en San Lesmes, Catedral y Adoratrices.

Sres. Scott y BOWNE. Ferrol 20 noviembre 1885.

Muy Sres. míos: tengo el gusto de manifestar á Vds. que en las diversas ocasiones en que he empleado su «Emulsion de Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, he quedado complacido por el buen éxito obtenido.

De Vds. atto. s. s.

Dr. FRANCISCO BELLAS URIA.

Médico del Hospital de Caridad.

La eficacia de los Petos Yodo-Balsámicos del Dr. Estarriol como preservativos y curativos de las enfermedades del pecho, Asma, Catarro pulmonar, Bronquitis, Tos Tisis, etc. etc., nos obliga á recomendarles á nuestros lectores, é indicar al mismo tiempo su utilidad, siendo también preservativos de los resfriados y Catarros.

Para su adquisicion en Burgos, farmacia de Llera. Plaza Mayor, 33 y 34.

**Observaciones Meteorológicas**

de los PP. jesuitas en Oña.

Día 8 de Marzo de 1887.

**TERMÓMETRO.**

9 mañ.	3 tard.	Media.	Mínima	Máxima á la sol.	Oscilacion	Máx al sol
8,4	16,3	11,4	4,4	18,5	14,1	22,0

**PSICRÓMETRO.**

9 de la mañana.		3 de la tarde.		Promedios.	
Tension	Estado higrométrico	Tension.	Estado higrométrico.	Tension media.	Estado higrométrico
5,8	0,71	5,5	0,40	5,6	0,56

**BARÓMETRO**

9 mañana.	3 tarde	Oscilacion.	Altura media
708,7	708,0	0,7	708,4

Dirección del viento. . . . . N.-O.  
Kilómetros recorridos. . . . . 146  
Evaporacion en milímetros. . . . . 1,9  
Lluvia en milímetros. . . . . »  
Estado del cielo. . . . . Despejado.  
Grados actinométricos. . . . . 56,2  
Grados ozonométricos. . . . . 8  
Temperatura mínima del día 10 . . . . . ( 1,0)  
Altura de la nieve en milímetros. . . . . «

Madrid 10 de Marzo de 1887.

**BOLSA.**

FONDOS PÚBLICOS.	ÚTO PRECIO
Deuda perpetua al 4 por 100 interior.	64-65
Exterior pequeño . . . . .	65-55
Amortizables ídem. . . . .	80-00
Cubas. . . . .	97-00
Banco hipotecario 6-0/0 . . . . .	00-00
Acciones del Banco de España. . . . .	384-00
<b>CAMBIOS.</b>	
Paris 8 dias de vista. . . . .	4-95
Londres 90 dias fecha. . . . .	47-15
<b>BOLSA IN.</b>	
Contado. . . . .	64-50
Fin de mes. . . . .	64-60
Próximo. . . . .	00-00
Barcelona. . . . .	64-50
Paris. . . . .	65-00

**LA PREVISION.**

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, á prima fija

Domiciliada en Barcelona,

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚM. 8.

CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PESETAS

**Junta de gobierno.**

PRESIDENTE.	
Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.	Sr. Marqués de Montoliu. Excmo. Sr. D. Camilo Fabra Sr. D. Juan Prats y Rodés. Sr. D. Odon Ferrer. Sr. D. N. Joaquín Carreras.
VICE-PRESIDENTE.	
Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.	Sr. D. Fernando de Delás. Sr. D. José Carreras Xuriach. Sr. D. Roberto Robert Suris.
COMISION DIRECTIVA.	
Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.	Sr. D. Fernando de Delás. Sr. D. José Carreras Xuriach. Sr. D. Roberto Robert Suris.
VOCALES.	
Sr. D. José Amall. Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps. Sr. D. Ramon de Siscar. Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch. Sr. D. Ensebio Guell y Baicupí al	Sr. D. Simon Ferrer y Rib
ADMINISTRADOR.	
Sr. D. Simon Ferrer y Rib	

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formación de dotes: redención de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidad des pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos de engando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; ó que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legajo sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las Pólizas SORTABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Imp. CATÓLICA, Huerto del Rey, 17.



